

Reunidos en Arica durante los días 24 al 26 de Junio de 1976, las directivas máximas de las Federaciones de Estudiantes ~~o~~ u organismos equivalentes de las Universidades de Chile, de la Universidad Católica de Chile, de la Universidad Católica de Valparaíso, de la Universidad del Norte y de la Universidad Austral de Valdivia, y participando como observadores una delegación de la Universidad Técnica del Estado, hemos creído oportuno:

1º Destacar ante la opinión pública el valor que atribuimos a la existencia actual ~~de~~ ^{de} una ~~organizaciones~~ ^{as} representativas del estudiantado en casi todas las Universidades chilenas, y de organizaciones estudiantiles que, trabajando en armonía con las autoridades universitarias, ejercen ~~de~~ con plena autonomía y libertad su misión de representar el pensamiento y canalizar las inquietudes del estudiantado de sus respectivas Universidades.

Entendemos que la fidelidad en el servicio a esa tarea, libre de toda interferencia extraña, que la desnaturalice, ~~contrariamente a lo que~~ Tantas veces ocurrió en el pasado con la instrumentalización que los partidos políticos hicieron o procuraron hacer de las agrupaciones estudiantiles, ~~hicieron o procuraron hacer los partidos políticos~~, es y seguirá siendo la fuente de nuestra más genuina representatividad como dirigentes universitarios.

2º. Ex presar que, como consecuencia de lo anterior, las directivas estudiantiles de las Universidades chilenas hemos realizado en su ~~presentación~~ análisis de la realidad actual por la que atraviesa nuestra vida universitaria, concordando durante este Congreso en la redacción de un amplio documento en que fijamos nuestra definición ~~fronte a la política universitaria en marcha en materia de políticas~~ doctrina y política universitarias, y en que aportamos nuestro punto de vista frente a los principales problemas académicos y estudiantiles, el que será entregado próximamente por los Presidentes de nuestras entidades al señor Ministro de Educación y a los señores Rectores - Delegados de las Universidades chilenas.

En dicho documento, reafirmamos nuestra fe en la misión trascendente e insustituible de la Universidad como centro de elaboración y transmisión del saber, integrando sus diversas disciplinas, a fin de formar integralmente al hombre en un nivel superior. Señalamos

Otro convicción de que esa tarea implica un acto permanente de libertad intelectual, cuyo ejercicio sólo puede estar limitado por la exigencia intrínseca de esa libertad, de colocarse al servicio de la verdad y, consiguientemente, de la construcción de una comunidad nacional fiel al destino histórico que su alma nacional le reclama.

) Y finalmente, reservamos los escollos aún no resueltos que nuestra realidad universitaria presenta, entregando nuestra ~~aportación~~^{contribución} a tanto su más pronta superación posible.

Esperamos ~~entregar a las autoridades~~ dar a conocer públicamente dichos documentos, tan pronto como inmediatamente después de que el sea presentado a las autoridades pertinentes.

3º precisar, en todo caso que, a pesar de los muchos problemas que aún quedan por resolver, mitámos con esperanza y optimismo el futuro de nuestras Universidades. La labor rectificadora, matizante, que se lleva a cabo en las Facultades, es la que nos garantiza la continuidad de la tradición universitaria.

La labor rectificadora y desarrolladora que en ella se ha emprendido a partir del 11 de Septiembre de 1973, a pesar de algunos tropiezos o ~~desviaciones~~ circunstanciales, ha permitido liberar a nuestras Universidades del ~~extremista~~ caos y la agitación política; a aquellos sectores que sólo pretendían utilizar su condición universitaria como instrumento para sus designios totalitarios o sus ansias de poder partidista.

Por otro lado, el esfuerzo por la racionalización de nuestra actividad universitaria nacional, ofrece hoy una perspectiva de solución de muchos errores del pasado, en la medida en que él se realiza ~~en el sentido de~~ como desarrollo, como todo permite asegurar, con más conciencia del alto valor ~~de~~ alcanzados científicos y académico que ~~restaurar~~ importantes sectores de las Universidades chilenas han alcanzado, y con ~~respeto~~ efectiva participación y respeto de sus más calificados exponentes.

4º Declarar, finalmente que, como dirigentes juveniles, reiteramos nuestra fe y nuestro compromiso histórico con el 11 de Septiembre y con quienes hoy conducen los destinos de nuestra Patria, proyectando ~~que~~ ese acontecimiento histórico hacia el futuro de Chile.

Sin comprometer la absoluta autonomía e independencia de cada una de nuestras organizaciones estudiantiles en el cumplimiento de su tarea propia, expresamos nuestra adhesión personal al Frente Juvenil de Unidad Nacional, y llamamos a todos los jóvenes chilenos a continuar incorporándose a este Movimiento cívico y patriótico, que debe convertir a nuestra generación en protagonista de un desafío de perspectivas históricas.

Sentimos y sufrimos las dificultades materiales de la hora presente, y dentro ~~a veces~~
se proyectan ~~sobre~~ ^{incluso} sobre nuestro ~~futuro~~ ^{futuro} inmediato. Pero sabemos que por sobre ~~ellas~~
está un Chile que ~~despues~~ ha recuperado su libertad y la confianza en su propio destino
~~y que~~ ^{dese a estar} ya predijo desde el exterior soñar con por el comunismo internacional ~~que~~ con
~~que~~ la complicidad de ~~los~~ "compañeros de ruta" ^{que se encuentra dentro y fuera del país,}
avanza. Sin embargo, unido y en paz, hacia un futuro de grandeza espiritual y
material que nos ~~enorgullecerá~~ ^{enorgullecerá} nuevamente ante un mundo del que hoy somos
vanguardia moral incomprendida, pero de inquebrantable solidad.